

19. Wahlperiode

Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten Rolf Wiedenhaupt (AfD)

vom 02. August 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 02. August 2023)

zum Thema:

Urban Tech Republic (UTR): Wie gestaltet sich die Anbindung nach Spandau?

und **Antwort** vom 17. August 2023 (Eingang beim Abgeordnetenhaus am 17. August 2023)

Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt

Herrn Abgeordneten Rolf Wiedenhaupt (AfD)
über
die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t
auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/16280
vom 2. August 2023
über Urban Tech Republic (UTR): Wie gestaltet sich die Anbindung nach Spandau?

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

Frage 1:

Wie weit ist der Planungsstand der ÖPNV-Anbindung der Urban Tech Republik in Richtung Spandau?

Frage 2:

Welche Verkehrsmittel sind bevorzugt geplant, Bus, O-Bus, Straßenbahn, S- oder U-Bahn?

Antwort zu 1 und 2:

Es läuft eine Grundlagenuntersuchung für eine Straßenbahnstrecke aus der Urban Tech Republic in Richtung Rathaus Spandau. Im Verkehrsmittelvergleich werden die Verkehrsmittel Straßenbahn, U-Bahn, S-Bahn und Bus betrachtet und eine planerisch zu bevorzugende Lösung ermittelt.

Frage 3:

Mit welchem täglichen Verkehrsaufkommen / Anzahl an Personen wird gerechnet?

Antwort zu 3:

Angaben hierzu werden im Rahmen der laufenden Untersuchung ermittelt.

Frage 4:

In welcher Weise sind die Dauerkleingartenanlagen „Vor den Toren I / II und IV bei einer Anbindung durch die Straßenbahn betroffen?

Frage 5:

Wie viele Parzellen müssten bei einer Anbindung durch die Straßenbahn geräumt werden, bitte aufschlüsseln nach Verein Vor den Toren I, Vor den Toren II, Vor den Toren IV?

Antwort zu 4 und 5:

Die Fragen 4 und 5 werden aufgrund ihres Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet. Aussagen können erst nach Abschluss der Vorplanung getroffen werden.

Frage 6:

Hat bereits eine Beteiligung der von der ÖPNV-Anbindung betroffenen Bürger stattgefunden, bzw. wann ist diese geplant?

Antwort zu 6:

Ja, am 12.05.2022.

Frage 7:

Welche zeitlichen Planungen liegen für die Anbindung vor?

Antwort zu 7:

Der Abschluss der Grundlagenuntersuchung ist für 2023 vorgesehen. Die weiteren Planungsschritte schließen sich an.

Berlin, den 17.08.2023

In Vertretung

Dr. Claudia Elif Stutz
Senatsverwaltung für
Mobilität, Verkehr, Klimaschutz und Umwelt